

## BOLETÍN SOCIOECONÓMICO DE LA PROVINCIA DE SEVILLA

### La economía sevillana sigue mostrando un claro dinamismo en el segundo trimestre de 2022

El Boletín Socioeconómico de la Provincia de Sevilla en su edición número 40 presenta un análisis de los indicadores de coyuntura más relevantes relativos al segundo trimestre de 2022, periodo en el que la economía provincial sigue dando muestras de su dinamismo, manteniéndose en valores positivos la mayoría de los indicadores considerados. En lo que respecta al mercado de trabajo, hay que destacar el crecimiento del empleo, el descenso del paro, así como el incremento de la contratación indefinida tras la entrada en vigor de la reforma laboral. La actividad turística, por su parte, muestra importantes signos de recuperación respecto a los datos obtenidos en 2021, año todavía marcado por el impacto de la pandemia por Covid-19. También los indicadores de demanda relativos al subsector de la vivienda mantienen una tendencia ascendente, alcanzando entre abril y junio de 2022 valores superiores a los registrados el año anterior.



En este contexto, según los datos de la Encuesta de Población Activa (EPA), en el segundo trimestre de 2022, la población ocupada en la provincia de Sevilla registra un crecimiento del 3,11%, respecto al mismo trimestre de 2021. En relación con la estabilidad en el empleo, cabe señalar que el dato de asalariados con contrato por tiempo indefinido continúa mejorando, y experimenta un aumento interanual del 11,27%; lo que da lugar a un descenso de 4,5 puntos porcentuales en la tasa de temporalidad, que se sitúa en el 27,18%. El número de afiliaciones a la Seguridad Social refuerza los datos del empleo provincial. Así, entre abril y junio de 2022 se alcanzan las 779.811 afiliaciones en la provincia, cifra que aumenta un 4,27% en términos interanuales, y se coloca por encima de los datos prepandemia. Por otra parte, el dato de paro de la EPA disminuye un -17,21% en dicho periodo. Este descenso sitúa la tasa de paro provincial por debajo del 20% por tercer trimestre consecutivo, en un 17,90% de la población activa, el valor más bajo alcanzado desde finales de 2008.

Los datos procedentes del Servicio Público de Empleo muestran igualmente una recuperación en sus cifras. Por un lado, el número de parados inscritos en las oficinas de empleo de la provincia en el segundo trimestre de 2022 refleja un descenso interanual del -17,46%, situándose en 181.717 personas, dato que se asimila al del segundo trimestre de 2009. En el caso de los contratos registrados, aunque se mantienen en una cifra similar a la del mismo periodo de 2021, destaca el incremento de la contratación indefinida, que ha pasado a representar el 37% del total, frente al 6% del año anterior.



PRODETUR

Respecto a la actividad turística, tras la positiva evolución observada en el primer trimestre del año, los datos del segundo trimestre confirman la recuperación del sector turístico sevillano. Concretamente, todos los indicadores (tanto de oferta como de demanda) relacionados con la actividad hotelera y extrahotelera presentan grandes crecimientos, tras dos años consecutivos de continuas restricciones, inseguridad y mucha incertidumbre. Hay que recordar que la comparativa se realiza con los datos del segundo trimestre de 2021, periodo todavía afectado por el impacto de las medidas restrictivas relacionadas con la movilidad para la contención de la pandemia por Covid-19, que tanto han perjudicado al sector turístico.

A modo de ejemplo, un dato que ilustra la recuperación de la actividad turística son las cifras de empleo en las ramas vinculadas al sector. De acuerdo con la información estadística que se puede extraer de las series elaboradas por el Servicio Andaluz de Empleo, entre abril y junio de 2022 se registran un total de 38.310 contrataciones en el sector turístico sevillano, un 33,47% más que en los mismos meses de 2021. En el caso de la cifra media de paro registrado en el sector, el dato es de 9.545 personas, un 26,47% menos que en el mismo periodo del año anterior.

En la misma línea, a lo largo del segundo trimestre de 2022 se mantiene la tendencia ascendente observada en los indicadores de demanda de la actividad residencial. Así, entre abril y junio de este año el número de contratos de compraventa de vivienda realizados en la provincia aumenta un 5,06%, respecto al mismo periodo de 2021; siendo aún mayor el ascenso de los préstamos hipotecarios concedidos para la realización de estas operaciones, que aumentan un 10%.